

**Zeitschrift:** Informe de actividad / Comité internacional de la Cruz Roja  
**Herausgeber:** Comité internacional de la Cruz Roja  
**Band:** - (1969)

**Rubrik:** Radiocomunicaciones

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 20.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

Una parte final contiene, bajo el título « Hechos y Documentos », crónicas que no se refieren directamente a la Cruz Roja, pero que evocan los esfuerzos, a nivel internacional, para asegurar una salvaguardia del ser humano y defender sus derechos esenciales. En 1969, esta rúbrica fue completada, de manera detallada, por análisis de algunas obras y extractos bibliográficos.

La *Revue internationale*, cuya cifra de tirada aumenta constantemente, sigue siendo, como puede verse, una publicación que está en contacto permanente con la actualidad y que, por la amplitud misma de su información, representa para las Sociedades nacionales, así como para todas las personas o instituciones que se consagran al servicio del prójimo, un manantial valiosísimo de documentación sobre la actividad humanitaria en el mundo de hoy.

## 7. RADIOCOMUNICACIONES

En 1969, la actividad de la estación HBC-88 del CICR se prosiguió a un ritmo intenso. Los contactos diarios fueron más frecuentes que el año anterior, mientras que el número total de los telegramas intercambiados entre la estación en Ginebra y las misiones del CICR en el Yemen y en Nigeria pasó de 4.387 en 1968 a 2.850 en 1969. Esto se explica, por una parte, por la supresión del enlace por radio con el Yemen, el 27 de septiembre de 1969, y, por otra parte, por la situación política en el sector Dahomey-Nigeria-Guinea Ecuatorial, donde a veces fue difícil conseguir una autorización para las emisiones de radio.

Los 2.850 telegramas intercambiados por el CICR en 1969 representaban unas 208.000 palabras aproximadamente. Con carácter indicativo, y a condición de que los servicios oficiales de comunicaciones hubieran podido ser utilizados, este tráfico habría costado, aplicando la tarifa ordinaria, más de 600.000 francos suizos. Si se aplica la tarifa de los telegramas urgentes, la cifra anterior hubiera sido del doble.

**Equipo.** — El Servicio de telecomunicaciones del CICR cuenta con dos estaciones principales en Ginebra.

La primera, que entró en servicio a principios de 1964, consta de dos instalaciones emisoras/receptoras del tipo de radioaficionado.

Aunque aun sean totalmente válidas, ambas no han sido construidas para asegurar un servicio continuo de 24 horas.

La segunda, instalada a fines de 1969, está equipada con material comercial previsto para funcionar veinticuatro horas diarias. Los mensajes pueden ser transmitidos ya sea en telegrafía o en telefonía (AM o SSB), ya sea por radioteletipo, en todas las frecuencias entre 2 y 30 megaciclos.

Desde fines de 1968, el CICR también ha mejorado el equipo para sus misiones sobre el terreno. Ha puesto a la disposición de sus delegaciones dos estaciones móviles más potentes (1kw) para los contactos con Ginebra y estaciones secundarias de utilización mucho más sencilla para los enlaces internos. Si un operador de radio calificado sigue siendo indispensable para los enlaces entre la base de la misión y Ginebra, una breve instrucción basta a cualquier médico o delegado, sin conocimientos técnicos particulares, para utilizar una estación secundaria.

**Personal.** — Los enlaces con Santa Isabel y Cotonú se mantenían las veinticuatro horas del día, por lo que el CICR recurrió nuevamente, en 1969, a operadores auxiliares. En este campo de acción, benefició del apoyo de la Compañía Swissair, así como del Servicio de radiopolicía de Zurich, quienes pusieron dos especialistas a su disposición.

**Emisiones de ensayo.** — En 1969, el Servicio de radiodifusión del CICR ha transmitido seis emisiones de ensayo sobre 7210 KHz (longitud de onda 41,60 m). Esta frecuencia ha sido atribuida al CICR para difundir, en caso de necesidad, las noticias familiares recibidas por la Agencia Central de Informaciones.

Estas emisiones, cuya propagación ha sido satisfactoria, han sido captadas en 34 países diferentes y han sido objeto de 3.284 informes, procedentes de unos 550 correspondentes. Entre éstos, 230 siguieron totalmente las seis emisiones.